

# ふるさと再発見 鉄砲町編

## — 鉄砲町の水路 —

数多くの藩士が居住していた鉄砲町の南北街路中央には、水路が作られていきました。現在も下ノ丁の通りには水路が残っていますが、かつては江戸丁以外のすべての通りに水路があり、飲料用として使われていました。



江戸時代、この水路は、非常に大切に管理・利用をされており『島原藩御觸類集』に修繕を各自で行うことなどの記述が見られます。水奉行を介して、水量と水質の管理に努めていたようです。

水路を流れる水は、古丁の湧水を水源とする経路と杉谷の杉山権現熊野神社境内の湧水を水源とする経路があります。しかしながら、大正時代から熊野神社の湧水が少くなり始め、昭和になって、徐々に各戸に井戸が掘られるようになりました。

湧水あふれる島原の伝統的風景。これからも大切に守っていきたいですね。

○参考文献：『島原市鉄砲町伝統的建造物群保存対策調査報告書』（島原市 平成21年3月）

この会はみんなで楽しくのびのびと活動する会ですので、誰でも参加できます。皆さん一緒に歩きましょう」と話してくれました。参加希望者は活動時間に直接来てくださいとのことです。

次回は8月2日ですが、暑いことが予想されますので公民館で体操をする予定だそうです。秋になれば、気温も下がり、本格的なウォーキングの季節になります。楽しみながら健康づくり・仲間づくりを目指して活動に参加し、心地よい汗をかいてみるのもいいですね。



さるいてみゅう会

